# ESTRATEGIA











Nº 36 REVISTA DIGITAL DEL GDR SIERRA DE CÁDIZ Abril – Mayo - Junio 2023





### Día de EUROPA – 9 de mayo

El Día de Europa tiene lugar cada día 9 de mayo. En este día se celebra la paz y la unidad en Europa y marca el aniversario de la conocida Declaración Schuman.

El 9 de mayo de 1950, Robert Schuman por entonces Ministro francés de asuntos Exteriores, pronunció la famosa <u>Declaración de Schuman</u> en la cual se proponía la creación de una Comunidad Europea del Carbón y del Acero, para poner en común la producción de carbón y acero. La CECA fue la primera de una serie de instituciones supranacionales que se convertirían en lo que hoy es la Unión Europea. La fusión de los intereses económicos contribuyó a aumentar el nivel de vida y constituiría el primer paso hace una Europa más unida.

#### Schuman:

"Europa no se hará de una vez ni en una obra de conjunto: se hará gracias a realizaciones concretas, que creen en primer lugar una solidaridad de hecho."

La UE que conocemos hoy tiene su origen en varios Tratados firmados tras la Segunda Guerra Mundial. Su primer paso consistió en impulsar la cooperación económica con la idea de que el comercio produce una interdependencia entre los países que reduce las posibilidades de conflicto. El resultado fue la Comunidad Económica Europea, creada en 1958 con el objetivo inicial de aumentar la cooperación económica entre seis países: Alemania, Bélgica, Francia, Italia, Luxemburgo y Países Bajos.

Desde entonces, se han adherido otros veintidós países (más el Reino Unido que salió de la UE el 31 de enero de 2020) y se ha creado un enorme mercado único (conocido también como mercado «interior») que sigue avanzando para desarrollar todo su potencial.

Lo que comenzó como una unión puramente económica se ha convertido en una organización que abarca numerosos **ámbitos políticos** diferentes, desde el clima, el medio ambiente y la salud hasta las relaciones exteriores y la seguridad, la justicia y la migración.

La UE ha logrado más de medio siglo de paz, estabilidad y prosperidad, ha contribuido a elevar el nivel de vida y ha puesto en marcha una moneda única europea: el euro. En la actualidad, más de 340 millones de ciudadanos de la UE en diecinueve países lo emplean como moneda y disfrutan de sus ventajas.

La supresión de los controles fronterizos entre la mayoría de los países de la UE permite a los ciudadanos circular libremente por casi todo el continente. También se ha hecho mucho más fácil vivir y trabajar en otro país europeo. Entre los derechos que tienen todos los ciudadanos de la UE está la libertad de elegir en qué país de la UE quieren estudiar, trabajar o jubilarse.

Estrategia 2

Cada país de la UE debe tratar a los ciudadanos de la UE exactamente de la misma manera que a sus propios ciudadanos cuando se trata de asuntos de empleo, seguridad social y fiscalidad.

El principal motor económico de la UE es el mercado único, que permite que la libre circulación de mercancías, servicios, personas y capital. La UE quiere hacer lo mismo en otros ámbitos, como la energía, los conocimientos y los mercados de capitales, para que los europeos también puedan aprovechar al máximo todas las ventajas de estos recursos.

La UE sigue esforzándose por aumentar la transparencia de las instituciones que la gobiernan y hacerlas más democráticas. Las decisiones se toman de la forma más abierta y próxima posible a los ciudadanos. Se han conferido más poderes al Parlamento Europeo elegido por sufragio directo, mientras que los parlamentos nacionales desempeñan un papel más importante, en colaboración con las instituciones de la Unión Europea.

La UE se rige por el principio de democracia representativa: los ciudadanos están directamente representados en el Parlamento Europeo, mientras que los Estados miembros tienen su representación en el Consejo Europeo y el Consejo de la Unión Europea.

Se anima a los ciudadanos europeos a contribuir a la vida democrática de la Unión expresando su punto de vista sobre las políticas de la UE durante su desarrollo o proponiendo mejoras a las normas y políticas existentes. La Iniciativa Ciudadana Europea permite a los ciudadanos tener una mayor influencia sobre las políticas de la UE que afectan a sus vidas. Los ciudadanos también pueden presentar denuncias y preguntas sobre la aplicación de la normativa europea.

Tal como se establece en el Tratado de la Unión Europea, «La Unión se fundamenta en los valores de respeto de la dignidad humana, libertad, democracia, igualdad, Estado de Derecho y respeto de los derechos humanos, incluidos los derechos de las personas pertenecientes a minorías. Estos valores son comunes a los Estados miembros en una sociedad caracterizada por el pluralismo, la no discriminación, la tolerancia, la justicia, la solidaridad y la igualdad entre mujeres y hombres.».

Dichos valores forman parte del modo de vida europeo. La dignidad humana constituye la base de los derechos fundamentales; debe ser respetada y protegida.

La Carta de los Derechos Fundamentales de la UE protege los derechos humanos, entre ellos, el derecho a no sufrir discriminación por razón de sexo, origen racial o étnico, religión o convicciones, discapacidad, edad u orientación sexual, el derecho a la protección de los datos personales y el derecho de acceso a la justicia.

En 2012, la UE recibió el Premio Nobel de la Paz por su contribución al avance de la paz, la reconciliación, la democracia y los derechos humanos en Europa.

ESTRATEGIA 3

Ser ciudadano de la Unión Europea significa también gozar de derechos políticos. Todos los ciudadanos adultos de la UE tienen derecho a votar y a presentarse como candidatos en las elecciones al Parlamento Europeo, tanto en su país de residencia como en su país de origen.

La Unión Europea se basa en el Estado de Derecho. Todos los ciudadanos tienen los mismos derechos ante la ley y todas las actividades de la UE se rigen por los Tratados, acordados voluntaria y democráticamente por los países miembros. El Derecho y la justicia son defendidos por un poder judicial independiente. Los países que pertenecen a la UE han conferido al Tribunal de Justicia de la Unión Europea la competencia de pronunciarse de manera definitiva sobre asuntos de la legislación de la UE y sus sentencias han de ser respetadas por todos.

Estados miembros e instituciones de la Unión Europea

Los veintisiete Estados miembros de la UE y sus ciudadanos son la prioridad de la Unión. La característica que distingue a la UE es que, aunque todos los Estados miembros siguen siendo soberanos e independientes, han decidido poner en común parte de su soberanía en los ámbitos en los que ello tiene un valor añadido.

En la práctica, esto significa que los Estados miembros delegan algunos de sus poderes decisorios en las instituciones comunes creadas por ellos para poder tomar decisiones sobre asuntos específicos de interés común democráticamente y en la UE.

Estados miembros de la Unión Europea (2022)



Fuente: Web oficial de la Unión Europea

#### GRUPO DE DESARROLLO RURAL

Los Grupos de Desarrollo Rural gestionan fondos de la Unión Europea y del Gobierno andaluz actuando como gestores socioeconómicos, tomando decisiones desde y para el territorio, haciendo posible que las actuaciones respondan a las necesidades específicas de cada comarca rural y permitan impulsar la diversificación económica, la creación de empleo y, por tanto, la mejora de la calidad de vida de nuestros pueblos..

El Grupo de Desarrollo Rural Sierra de Cádiz nació con objeto de llevar a cabo acciones que contribuyesen al desarrollo económico en el entorno rural de los municipios de la Sierra de Cádiz.

En este Grupo están presentes como socios los agentes sociales territoriales de mayor vinculación con los recursos productivos y con el dinamismo social de la comarca, tales como la Diputación Provincial de Cádiz, Mancomunidad de Municipios de la Sierra de Cádiz, la Comunidad de Regantes "Los Llanos de Villamartín", Turismo Gaditano S.A., organizaciones empresariales de la piel, de agricultores/as y ganaderos/as, de empresarios/as turísticos, de empresas agroalimentarias, de cooperativas de trabajo asociados, Federación de asociaciones de Mujeres, de Judo y DA, Espeleología y Asociaciones.

Su ámbito de actuación estaba compuesto por los siguientes municipios: Alcalá del Valle, Algar, Algodonales, Arcos de la Frontera, Benaocaz, Bornos, El Bosque, Espera, El Gastor, Grazalema, Olvera, Prado del Rey, Puerto Serrano, Setenil de las Bodegas, Torre Alháquime, Ubrique, Villaluenga del Rosario, Villamartín y Zahara.

En estos 23 años, el Grupo de Desarrollo Rural Sierra de Cádiz ha tenido un papel decisivo en el desarrollo de la comarca. Ha fomentado iniciativas empresariales basadas en la calidad, en la sostenibilidad y en la apuesta del medio ambiente como un activo de desarrollo.

En nuestro canal de Youtube, puedes Conocer algunos de los proyectos que han sido desarrollados con las ayudas EDL, Submedida 19.2, del PDRA 2014-2020:



https://www.youtube.com/@gdrsierradecadiz4950/videos

Estrategia

## ¿QUIERES PUBLICAR TU FOTO DE LA SIERRA, EN NUESTRA REVISTA **ESTRATEGIA**?

Participar es muy sencillo, sólo tienes que enviarnos por correo electrónico, a la dirección gdr@gdrsierradecadiz.org, una imagen de un paisaje tomada dentro de la comarca de la Sierra de Cádiz, en formato JPEG.

Indica tu nombre si quieres que aparezca en la publicación y dinos de qué zona es la imagen.

El hecho de enviarnos una imagen, autoriza expresamente al GDR Sierra de Cádiz a utilizarla en cualquier medio de difusión (boletines, página web, RRSS, etc.).

Las imágenes no podrán mostrar personas que puedan ser identificadas, ni contener publicidad.

Abstenerse de enviar imágenes que contengan contenido obsceno o no apropiado.

El Grupo de Desarrollo Rural Sierra de Cádiz se reserva el derecho de elegir si una foto será o no publicada.